

665364

Los Premios Nacionales y la Cultura

Por Manuel Gendarillas

Una comisión de Premios Nacionales de Literatura, Arte, Ciencias y Periodismo, visitó al Asesor Cultural de la Presidencia de la República y Director de Bibliotecas, Archivos y Museos, escritor Enrique Campos Menéndez.

Los visitantes plantearon la urgente necesidad de que se realice el propósito del Gobierno de mejorar la actual renta vitalicia que reciben mensualmente por sus merecidos galardones.

El espíritu de la ley, debido a la inflación, ha desaparecido. Dicho espíritu establecía que esta renta vitalicia tiene por finalidad poner a los Premios Nacionales "el abrigo de la miseria y que sirva, además, como incentivo para que continúen en su obra creadora". Esta justa indicación ha pasado a ser letra muerta, porque la renta vitalicia con los últimos reajustes es sólo de tres mil pesos.

Enrique Campos Menéndez dijo sin titubear: "Eso es absurdo, los Premios Nacionales son exponentes de la Cultura de Chile y, sin lugar a dudas, deben tener una renta que les permita vivir con dignidad. Vengo estudiando este problema de Uds. hace tiempo. El Ministerio de Educación me solicitó un informe al respecto", y sacando de un cajón un archivado nos leyó la copia de ese informe y en el cual instaba al

señor Ministro "al mejoramiento de esas rentas no sólo como acto de justicia hacia los premiados sino por el prestigio cultural del país, ya que los hombres que se han distinguido en las diversas disciplinas del intelecto, el arte y la ciencia son los verdaderos exponentes del espíritu y la cultura de un pueblo".

"Tengán confianza que esto se va a anunciar. S.E. ha entregado el estudio de un proyecto que les beneficiará positivamente a la señorita Madariaga, Ministra de Justicia, quien dará muy pronto una grata sorpresa, pues el propio Jefe del Estado es el autor de esta noble iniciativa", nos expresó el Asesor Cultural de la Presidencia.

En su carácter de Director de la Biblioteca, Enrique Campos Menéndez nos ofreció, a los Premios Nacionales, toda clase de facilidades para el desarrollo de labores de orden cultural, literario, científico y periodístico.

Nos habló con entusiasmo y cariño de la biblioteca. Con satisfacción nos dice que después de la de Madrid, nuestra biblioteca es la más rica en valúmenes y contenido de América hispana. Cuenta con dos millones de libros que, al decir de un grupo de expertos que la visitará hace algún tiempo, posee obras valiosísimas que suman muchos miles de dólares.

"Esto es muy satisfactorio para todo chileno,

pero a mi juicio —dice acentuando sus palabras— la verdadera riqueza de nuestra biblioteca está más que nada en el efectivo beneficio que pueda brindar a la comunidad".

Luego agrega: "Hay que sembrar cultura creando bibliotecas en todas las regiones, suspiando talleres literarios y artísticos. Tenemos este año cincuenta nuevas bibliotecas y espero que el próximo sean cien. Hay que llevar libros y más libros a los hospitales, a las escuelas, a los cuarteleros, a los campesinos, a las escuelas y a las minas. Los hombres que sacan el cobre, el hierro, el carbón y el petróleo, tendrán la oportunidad de contemplar las obras de nuestros grandes pintores y para eso llevaremos museos ambulantes a las distintas regiones. Esta es un proyecto que estoy estudiando para llevarlo a la práctica en la mejor forma posible", termina diciéndonos el activo y emprendedor director de nuestra Biblioteca.

Nos retiramos profundamente complacidos de estas interesantes iniciativas. Enrique Campos Menéndez desea con todas las fuerzas de su cuerpo y de su espíritu, que la Biblioteca Nacional sea el Sinai Cultural de la República. Dios lo acompañe en tan noble afán y en tan patriótico quehacer.

Coroneluno. 540. 18-X-1947. P.2.

Los Premios Nacionales y la cultura [artículo] Manuel Gendarillas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gendarillas Díaz, Manuel, 1904-1984

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Premios Nacionales y la cultura [artículo] Manuel Gendarillas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile